

NATIONS UNIES

CONSEIL
DE TUTELLE



Distr.
RESTREINTE

T/PET.8/R.1
16 octobre 1957
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

PETITION ANONYME D'UN HABITANT DE LA NOUVELLE-GUINEE
CONCERNANT LA NOUVELLE-GUINEE

(Distribuée conformément à l'article 85 du règlement intérieur du Conseil de tutelle)

Messieurs (Nations Unies),

Nous vous adressons cette lettre pour vous éclairer sur la situation des autochtones de la Nouvelle-Guinée. Nous ignorons à quel moment le Gouvernement australien a établi son autorité sur ce pays et nous ne savons pas depuis combien d'années il l'exerce. Nous ne savons pas non plus combien d'écoles il a établi dans le territoire. Pendant la guerre, les Australiens et les Américains sont venus en Nouvelle-Guinée et ils nous ont donné des munitions pour combattre les Japonais.

Lorsque certains d'entre nous ont été mobilisés pendant la guerre, des Australiens leur ont dit que, lorsque la guerre serait finie, ils seraient heureux et auraient une vie meilleure qu'auparavant. Les habitants de la Nouvelle-Guinée pensaient qu'une fois la guerre terminée, la situation s'améliorerait. Mais lorsque la guerre prit fin en 1944, le Gouvernement australien s'est emparé de la Nouvelle-Guinée et jamais il n'y a organisé un enseignement convenable, contrairement à ce que fait l'Amérique qui répand les bienfaits de l'enseignement dans les autres pays du monde. Durant les années comprises entre 1944 et 1957, le Gouvernement australien nous a seulement appris à lui obéir et à ne rien faire d'utile par nous-mêmes. Lorsque nous travaillons pour lui, nous ne bénéficions ni d'une alimentation ni de salaires convenables et nous n'avons pas de logement suffisant. A tous les points de vue, nous sommes pauvres. Les autochtones de la Nouvelle-Guinée aiment beaucoup l'Amérique parce que c'est un pays puissant qui peut aider les autres peuples du monde. Tous les habitants de la Nouvelle-Guinée voudraient que le Gouvernement américain y envoie du personnel enseignant. Pourriez-vous faire le nécessaire, Monsieur, pour que l'on envoie en Nouvelle-Guinée un personnel américain de plusieurs milliers de personnes. Notre vie tout entière est extrêmement pénible et

57-28652

/...

il serait très difficile de vous donner plus de détails au sujet de la vie des autochtones de la Nouvelle-Guinée.

Ce sont les gens venus d'Australie et le Gouvernement australien qui tirent profit des produits fournis par la Nouvelle-Guinée. On y trouve du coprah, du bois, de l'or, du cacao et de nombreux autres produits. Nous leur apportons notre aide et ensuite ils exportent ces produits vers d'autres pays afin d'obtenir des devises, mais ils n'ont jamais pensé à nous rémunérer de telle sorte que nous ayons une vie meilleure.

Il y a longtemps que cette situation règne et nous avons atteint l'année 1957 sans pouvoir rien faire d'utile en Nouvelle-Guinée. Voilà ce qu'un autochtone de la Nouvelle-Guinée avait à vous dire. J'ajoute qu'il serait très difficile de vous dépeindre complètement la situation.

Et maintenant je mets sous enveloppe la présente lettre et je vous prie d'agréer...

Un autochtone de la Nouvelle-Guinée